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ta ha i numeri per puntare
all’elezione di suoi rappre-
sentanti:  «È stata presenta-
ta con successo la lista di
Fratelli d'Italia per le  prossi-
me elezioni del Consiglio di
Città Metropolitana – lo an-
nuncia Sandro Sisler, porta-
voce provinciale di Fratelli
d'Italia -: un risultato otte-
nuto grazie all'adesione alla
nostra proposta di eletti
nelle liste civiche che som-
mati ai nostri consiglieri e
sindaci ci hanno permesso
di raggiungere l'obiettivo
previsto. È la prima volta
che Fratelli d’Italia si pre-
senta alle elezioni per la cit-
tà metropolitana, questo
rende plasticamente evi-
dente come il nostro pro-
getto politico e la nostra
presidente Giorgia Meloni
incontrino sempre più il gra-
dimento di eletti ed elettori,
proseguiamo quindi con il
nostro progetto di crescita e
radicamento. Saremo pro-
tagonisti anche nel consi-
glio metropolitano». Con-
clude Sisler.
Exploit della lista “La Città
dei territori”, promossa da
Europa Verde, Sinistra Ita-
liana, da alcuni membri del
M5S e da numerosi rappre-
sentanti di diverse realtà Ci-
viche milanesi. Capolista è
Domenico Finiguerra, clas-
se 1971 famoso sindaco di
Cassinetta di Lugagnano,
comune da dove lanciò il
Movimento nazionale

Rinnovo del Consiglio di Città Metropolitana di Milano, 
presentate cinque liste

Redazione

Si vota il 19 dicembre. Per la prima volta Fratelli d'italia presenta una propria lista, anche la sinistra civica ammessa 
alle votazioni, capolista Domenico Finiguerra

il peso ponderale dei diversi comuni sulla base  del quale verranno assegnati i consiglieri eletti

Sono cinque le liste
presentate per il rin-
novo del Consiglio

della Città metropolitana di
Milano che si terranno il
prossimo 19 dicembre:
- La Città dei territori – Lista
Ecologista Solidale Civica
- Insieme per la Città metro-
politana
- Fratelli d’Italia
- Lega per Salvini Premier
- C+ Milano Città metropoli-
tana
Il Consiglio metropolitano è
organo elettivo di secondo
grado, composto dal Sinda-
co metropolitano e da 24
consiglieri. Sono titolari del-
l'elettorato attivo e passivo i
Sindaci e i Consiglieri comu-
nali in carica dei Comuni ri-
compresi nel territorio della
Città metropolitana di Mila-
no. Dura in carica 5 anni. In
caso di rinnovo del comune
capoluogo, il Sindaco me-
tropolitano indice entro
sessanta giorni dalla procla-
mazione, nuove elezioni. Gli
aventi diritto al voto sono in
tutto 2.088 sindaci e consi-
glieri. 
La soglia minima del nume-
ro di firme necessarie per la
presentazione delle liste era
fissato a  centocinque. Il vo-
to dei sindaci e consiglieri è
ponderato in base ad un in-
dice rapportato alla popola-
zione complessiva della fa-
scia demografica di appar-
tenenza del comune in cui è
in carica. Le fasce demogra-
fiche sono determinate dal-
l'art. 1, comma 33, della L.
56/2014.
Novità assoluta la presenta-
zione della Lista di Fratelli
d’Italia che per la prima vol-

“Stop al Consumo di Terri-
torio” e il “Forum Nazionale
Salviamo il Paesaggio Difen-
diamo i Territori”. «Alle
prossime elezioni della città
metropolitana di Milano,
parteciperà anche la lista
“La Città dei territori” – reci-
ta un comunicato stampa
della neo fromazione verde
-, per rappresentare le
istanze di tutti i territori del-
la città metropolitana. Que-
sta lista ha tra i suoi punti
principali il superamento
della legge Del Rio per per-
mettere ai cittadini di eleg-
gere i propri rappresentan-

ti, la difesa dell'ambiente in
tutti i territori ed una forte
attenzione alle tematiche
sociali del lavoro e della sa-
lute pubblica. Questa lista
ha avuto come promotori
Europa Verde, Sinistra Ita-
liana, alcuni membri del
M5S e rappresentanti di di-
verse Liste Civiche presenti
sul territorio metropolitano.
La bontà di questo progetto
politico è stata certificata
dall’immediato consenso ri-
cevuto dai tanti consiglieri
comunali che l’hanno sotto-
scritta, in poco tempo ci sia-
mo visti sommergere da

tantissime sottoscrizioni, ar-
rivate soprattutto da quei
territori ai margini dell’area
metropolitana, che ci han-
no permesso di presentare
la lista e partecipare alle
prossime elezioni metropo-
litane. A loro va un grazie
sincero per il sostegno ma-
nifestato e ci auguriamo
che si possa tradurre anche
in un consenso elettorale
importante. Precisiamo
inoltre che questa lista non
è assolutamente equidi-
stante tra il campo del Cen-
tro Sinistra e quello del Cen-
tro Destra, ma pensiamo

che possa contribuire a raf-
forzare il campo progressi-
sta e ambientalista anche in
vista delle prossime scaden-
ze elettorali. I valori che
esprime questa lista “Ecolo-
gista, Solidale e Civica”, so-
no ben radicati nei valori
della costituzione italiana e
dell’antifascismo. Il confron-
to continuo, la partecipazio-
ne e la raccolta delle istanze
che arrivano dai territori sa-
ranno l’azione politica con
cui gli eletti de “La Città dei
territori” svolgeranno il loro
mandato».
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esponenti della minoranza,
il tutto è avvenuto senza
che il Consiglio comunale
venisse informato. A tal
porposito c'è stata una pri-
ma risposta di Fabiano nel-
le "comunicazioni" dell'as-
semblea cittadina, dove il
sindaco ha mostrato gli at-
testati Istituzionali rilasciati
alla sua persona come sin-
daco di Mediglia, nell’ambi-
to di un rapporto consoli-

dato fra i due enti, cresciu-
to in tempo di pandemia.
Ha rinviato le accuse al mit-
tente: «ero invitato come
Sindaco di Mediglia». La re-
plica di Porcelli alla Comu-
nicazione del Sindaco ha fi-
nito per accusare Il Cittadi-
no di aver fatto un titolo
fuorviante perché, il Grup-
po Mediglia Rinasce con
quell’interrogazione a fir-
ma dello stesso Porcelli

Mediglia, il Capogruppo Porcelli scivola sulla "fascia" 
del sindaco Fabiano e se la prende con la stampa

Giulio Carnevale

Simone: «Situazione grottesca. La richiesta del capogruppo Lino Porcelli è provocatoria, ed è stata fatta per colpire me e il
sindaco Fabiano». Fabiano: «Lei non ha rispetto di nessuno». Il sindaco di Rocca di Neto Alfonso Dattolo annuncia la querela 

Il Consiglio comunale di
Mediglia decreta lo
sgonfiarsi del caso poli-

tico sull'uso improprio della
fascia da Sindaco, montato
da Mediglia Rinasce, e fa
emergere un caso giudizia-
rio per il deposito di una
querela denuncia per diffa-
mazione a mezzo stampa
nei confronti del capogrup-
po Lino Porcelli. L'ex cani-
dato sindaco nelle settima-
ne scorse, aveva rilasciato
al quotidiano Il Cittadino
parole di fuoco, illustrando
l’interrogazione di Mediglia
Rinasce depositata agli atti
il 9 novembre. Gi esponenti
del Gruppo di opposizione,
nel loro atto, chiedevano
conto al Sindaco Gianni Fa-
biano del presunto uso im-
proprio della la fascia trico-
lore in occasione della re-
cente visita ai suoi genitori,
nel suo comune natio: Roc-
ca di Neto in provincia di
Crotone. Secondo la lista
Mediglia Rinasce quando la
partecipazione ad un even-
to è a titolo privato o  co-
munque non ufficiale non è
opportuno né legittimo che
venga utilizzata la fascia tri-
colore. Inoltre secondo gli

avrebbe voluto solo sapere
le motivazioni per aver uti-
lizzato il simbolo Istituzio-
nale: «Non intendevamo
attaccare il sindaco», si è ti-
midamente scusato Porcel-
li.
Inoltre nell’interpellanza,
come riportato da Il Cittadi-
no, Mediglia Rinasce ha
chiesto all'assessore alla le-
galità se fosse o meno a co-
noscenza delle vicende giu-

diziarie legate alla figura
del sindaco del paese cala-
brese (N.d.R. Alfonso Dat-
tolo) «ex assessore regio-
nale destituito per motivi di
utilizzo improprio di fondi»
recita  l'interrogazione.
Nella risposta all’interpel-
lanza Rosy Simone ha defi-
nito “grottesca” la doman-
da. «Noi che rappresentia-
mo le Istituzioni non ci pos-
siamo mettere a fare chiac-
chiericcio – afferma l’Asses-
sore alla legalità -. La richie-
sta del capogruppo Lino
Porcelli è provocatoria, ed è
stata fatta per colpire me e
il sindaco Fabiano. Non so-
no un magistrato della Pro-
cura della repubblica che
conosco le fedine penali
delle persone che incontro
o che incontra il Sindaco. E
comunque se svolge il ruolo
di sindaco (N.d.R. di Rocca
di Neto), vuole dire che la
legge glielo riconosce. È un
dato di fatto e chiude qual-
siasi discussione».

Durissima la replica di
Gianni Fabiano: «Ci faccia
vedere la rettifica che ha
chiesto al quotidiano prima
di questo Consiglio comu-
nale visto che l’articolo di
giornale l’ha pubblicato il
vostro gruppo su Facebook.
Mi sa che la questione della
fascia comunale si riduce al
fatto che lei rosica perché
non ce l’ha». Nella risposta
all’interrogazione, Gianni
Fabiano, ha letto la denun-
cia querela depositata alla
Procura della Repubblica
da  Alfonso Dattolo  sinda-
co di Rocca di Neto che ha
ritenuto, lesive, infamanti,
diffamatorie le affermazio-
ni di Lino Porcelli. Nella
querela, Dattolo, ripercorre
filo e per segno le sue vi-
cende ricordando di non
essere mai stato destituito,
e che le misure cautelari
(divieto di risiedere in Cala-
bria) sono state emesse dal
Gip che poi le ha ritirate. 

il Consiglio Comunale di Mediglia



«Con la presente si comuni-
ca che per motivi diversi, le-
gati al maltempo e alla con-
seguente organizzazione
dei lavori, l'impresa non ha
ultimato le lavorazioni che
impegnano la corsia di mar-
cia della Paullese a Peschie-
ra Borromeo e pertanto il
restringimento avviato lo
scorso 2/12 si protrarrà per
alcuni giorni, presumibil-
mente fino a giovedì 16,
quando saranno ultimate le
operazioni di infilaggio dei
pannelli fonoassorbenti che
non è possibile effettuare
dalla viabilità locale. Ci scu-
siamo da subito con i citta-
dini e le amministrazioni lo-
cali per il possibile ulteriore
disagio che interessa gli
utenti della strada Paullese
ancora per questa settima-
na», con questa comunica-
zione il Direttore del Setto-
re Strade, viabilità e sicurez-
za stradale di Città metro-
politana di Milano ha avvi-
sato lunedì 13 dicembre

l’Amministrazione comuna-
le a riguardo della mancata
riapertura della seconda
corsia della ex SS 415 Paul-
lese.
Stefania Accosa vicesindaco
di Peschiera Borromeo con
delega alla viabilità sull’ar-

gomento ha dichiarato:
«Purtroppo sugli interventi
riguardanti la posa dei pan-
nelli fonoassorbenti lungo
la strada Paullese dobbia-
mo aspettare i tempi di Cit-
tà Metropolitana. Ormai
manca poco al termine dei

lavori ma siamo consape-
voli di quanto stiano cau-
sando un disagio ai nostri
concittadini e ai pendolari.
Servono informazioni mag-
giormente chiare e fornite
con largo anticipo per poter
darne comunicazione ai cit-

tadini».
L’esponente della Giunta
Moretti ha anche commen-
tato l’ennesimo incidente
intervenuto nel week end
alla rotonda fra la Sp Betto-
la Sordio e la Sp Paullese:
«Con Città Metropolitana
c'è la volontà di affrontare
anche diverse questioni an-
nose di competenza dell'ex
Provincia in tema viabilità,
dalla rotonda sulla strada
Paullese e di accesso a via
Moro dalla strada che por-
ta a Melegnano, fino ad ar-
rivare alla Mirazzano-Vi-
modrone. Tutte situazioni
che meritano attenzione e
sulle quali ci stiamo già
muovendo. Provvederemo
ad aggiornare i cittadini
quanto prima». La chiusura
di una corsia in direzione

Milano, per la posa dei pan-
nelli fonoassorbenti avreb-
be dovuto aver luogo dal 2
al 12 dicembre 2021. Nella
prima mattinata di chiusura
il traffico è impazzito e mol-
ti veicoli si sono riversati
sulle strade interne di Pe-
schiera Borromeo, paraliz-
zando di fatto la circolazio-
ne, e rendendo difficoltoso
anche prendere i mezzi
pubblici per recarsi a scuola
o al lavoro. Il disagio dei
pendolari è cresciuto in
questi giorni, per percorre-
re quel tratto di strada o le
vie adiacenti ogni mattina i
pendolari ci mettono alme-
no 30 minuti. Ora nuova te-
gola, i lavori continueranno
"presumibilmente" fino al
16 dicembre; staremo a ve-
dere.
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MILANO

Idroscalo, dalla Regione 380mila
euro a fondo perso per renderlo
più accessibile e inclusivo
La Giunta di Regione Lom-
bardia ha approvato l'in-
nalzamento a 380.000 eu-
ro del finanziamento a
fondo perduto per la rea-
lizzazione di nuovi percorsi
e strutture all'Idroscalo di
Milano. «Questo contribu-
to - sottolinea Antonio
Rossi, sottosegretario re-
gionale a Sport, Olimpiadi
2026 e Grandi eventi - per-
metterà di eliminare le
barriere architettoniche e
di rendere agevole l'acces-
so al campo gara e al-
l'area podio a tutti gli ap-
passionati di sport d'ac-
qua che vogliono praticare
la loro disciplina del cuore
alle porte di Milano».  
Il finanziamento regionale,
cresciuto di 230.000 euro
rispetto alla somma previ-
sta inizialmente, rientra
nello schema del primo at-
to integrativo all'accordo
di collaborazione tra Re-
gione, la Città Metropoli-
tana di Milano e l'Istituzio-

ne idroscalo. L'incremento
si è reso necessario per la
modifica del progetto, con
nuovo tracciato e soluzio-
ni, che richiede lavori
complessivi per 470.000
euro, da realizzare presso
la testata Nord del parco e
nell'area premiazioni.
«Quando le opere saranno
terminate - chiarisce il sot-
tosegretario regionale -
tante ragazze e ragazzi
potranno svolgere con
maggiore indipendenza e
autonomia allenamenti e
attività amatoriali in bar-
ca: dalla canoa al canot-
taggio, dallo sci nautico al
dragon boat, alla vela. La
nuova soluzione assicure-
rà, inoltre, alle società
sportive che già utilizzano
il “lago di Milano” per le
loro attività, l'opportunità
di sviluppare in loco corsi
promozionali e di avvia-
mento allo sport per per-
sone con disabilità di vario
tipo».

In tempi di Covid-19 a Milano e in Lombardia si sono
moltiplicate le truffe ai danni delle fasce più deboli
della popolazione. L’ultimo episodio raccontato delle

cronache riguarda una coppia di 80enni milanesi, deru-
bati di gioielli per un valore di 100mila euro da un finto
Carabiniere introdottosi nella loro abitazione con l’ingan-
no. Ma anche le truffe on-line hanno fatto registrare una
forte impennata. «Che si tratti di truffe porta a porta o di
truffe online l'attenzione deve essere massima - denun-
cia il Codacons -. Per questo abbiamo elaborato un deca-
logo per cercare di aiutare i consumatori a non cadere
nei tranelli tesi da imbroglioni senza scrupoli. Chiunque
ritenga di essere stato vittima di una truffa, può sempre
rivolgersi alla nostra associazione».

1- Non aprite mai la porta di casa a nessuno senza aver
prima accertato l'identità della persona in questione. So-
prattutto quando questa si dimostra essere molto insi-
stente.
2- Non aprite mai a persone che dicono di venire per
conto della vostra società del gas, della luce o telefonica.
Le società in questione non mandano nessuno porta a
porta se non su appuntamento.
3- Non date retta a nessuno per strada che cerchi di darvi
dei consigli sul vostro denaro, spesso è una scusa per cer-
care un contatto.
4- Attenzione quando si utilizza il bancomat o la carta di
credito, anche per i prelievi, fate massima attenzione che
non vi sia nessuno nelle vicinanze.

5- Se andate a ritirare la pensione o del denaro fatevi ac-
compagnare o comunque non fermatevi a parlare con
sconosciuti.

6- Diffidate di tutti coloro che vi propongono facili gua-
dagni o occasioni uniche e irripetibili.
7- Non fornite mai informazioni personali, come numero
di telefono, dati di carte di credito o bancomat ecc.
8- Non prendete appuntamento a casa vostra con qual-
cuno che vi ha fermato per strada o contattato telefoni-
camente.
9- Non cliccate su alcun link all'interno di messaggi, SMS,
Whatsapp o e-mail spesso si tratta di truffe.
10- Non parlate al telefono se non conoscete esattamen-
te l'identità della persona dall'altra parte.

Ondata di truffe agli anziani: il decalogo 
del Codacons per aiutare i consumatori
L’ultimo episodio, nei giorni scorsi a Milano, ha visto una coppia di 80enni derubata di 100mila
euro in gioielli da un finto Carabiniere

Peschiera, altra tegola sugli utenti della Paullese, i lavori causa
del restringimento a una corsia della Sp continueranno fino al 16

Giulio Carnevale

«Purtroppo sugli interventi riguardanti la posa dei pannelli fonoassorbenti dobbiamo aspettare i tempi di Città Metropoli-
tana. Manca poco al termine, siamo consapevoli di quanto stiano causando disagio ai nostri concittadini e ai pendolari». 

Stefania Accosa, vicesindaco con delega alla Viabilità
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Sarebbe di natura passio-
nale il movente dietro
l’omicidio di Dario Ange-
letti, biologo 50enne do-
cente all’università della
Tuscia, freddato all’inter-
no della propria autovet-
tura in un parcheggio di
Tarquinia, nel Lazio. Ad
esplodere il fatale colpo
di pistola lo scorso 7 di-
cembre è stato Claudio
Cesaris, 68 anni, origina-
rio di Melegnano. I so-
spetti degli inquirenti si
erano sin da subito con-
centrati su di lui e, nel
corso del fine settimana

da poco concluso, Cesaris
ha ammesso le proprie
responsabilità. Accanto
alla vettura della vittima
erano stati trovati segni
di pneumatici apparte-
nenti ad un’altra auto. At-
traverso l’analisi dei fil-
mati delle telecamere del
parcheggio, gli inquirenti
erano risaliti al veicolo di
proprietà del 68enne ori-
ginario di Melegnano.
Tecnico di laboratorio
all’università di Pavia in
pensione, Claudio Cesaris
aveva trascorso buona
parte della sua vita nel

Comune melegnanese,
dove era stato anche
maestro di judo alla Poli-
sportiva Csm e membro
attivo della sezione loca-
le dei Cai (Club alpino ita-
liano). Successivamente
si era trasferito a Dresano
per poi stabilirsi definiti-
vamente nel Lazio qual-
che anno fa. Forte lo sgo-
mento tra i molti amici e
conoscenti che Cesaris
aveva ancora Melegnano,
che lo ricordano come
una persona buona e cor-
diale.

Professore assassinato nel Lazio: 
il 68enne Claudio Cesaris, originario
di Melegnano, ha confessato

PESCHIERA BORROMEO

Peschiera, luminarie, Castelli: «Le polemiche non servono»
Ho letto l’articolo che avete pubblicato
dove dei Consiglieri comunali si ralle-
gravano per l’accensione delle lumina-
rie a Peschiera Borromeo. Ma in una
amministrazione seria invece di com-
piacersi per l’ordinaria amministrazione
qualcuno dovrebbe spiegare ai peschie-
resi, qual è il motivo per cui le luminarie
sono state installate, tolte, e poi istalla-
te di nuovo. Si presume che ci siano sta-
ti dei costi per questa doppia operazio-
ne ,per cui sarebbe il caso che l'Assesso-
re si relazioni con i cittadini spiegando
gli eventuali costi sostenuti e se ci siano
o meno delle responsabilità oggettive.
Non vorremmo tornare alla vecchia
usanza dove i tifosi della vecchia ammi-
nistrazione si limitavano a dire “grazie
amministrazione” senza andare a fondo

delle questioni.
I cittadini avrebbero diritto di sapere.
Siete sempre attenti voi della Redazio-
ne, ma questa volta non lo siete stati.
Mi aspettavo che prima di pubblicare
un articolo con questi toni trionfalistici
almeno voi di 7giorni aveste chiesto
conto delle motivazioni. In attesa di una
cordiale risposta, cordiali saluti.

R.P.

La risposta dell’Assessore Castelli: «Non
c'è stato alcun doppio costo e non è sta-
to speso un euro in più. 
Posto ciò, quel che conta è che le lumi-
narie ci siano! Le polemiche che sorgo-
no adesso non servono a nulla. Peschie-
ra ha il suo Natale e siamo felici per
questo. Buone feste!»

I fatti risalgono allo scorso 7 dicembre, quando il 50enne Dario Angeletti
venne ucciso a Tarquinia con un colpo d’arma da fuoco. 
Cesaris era rimasto molto legato a Melegnano

MELEGNANO

Riparte il Centro Anziani dopo la chiusura dovuta al Covid
La pandemia ne aveva dapprima inter-
rotto le attività, rendendone poi partico-
larmente complessa la ripresa, conside-
rati i complessi aspetti gestionali legati al
contenimento del virus tra soggetti fragi-
li. Ora, però, il Centro Anziani di Mele-
gnano, sito presso il Castello Mediceo, è
pronto a ripartire con una nuova gestio-
ne. Ad occuparsene sarà l’AUSER Asso-
ciazione Volontari di San Giuliano Mila-
nese che, attraverso un accordo di rete
stipulato con Auser Melegnano e
A.M.A.ME Onlus, impiegherà 60 volon-
tari che saranno inseriti a rotazione in
base ai programmi annuali. 
«L’obiettivo dell’avviso pubblico era quel-
lo di individuare un gestore che potesse
proporre corsi, iniziative, eventi con una
modalità gestionale snella e in autono-

mia – precisa il vicesindaco, Ambrogio
Corti -. Una realtà che si occupasse delle
questioni logistiche, ma che potesse an-
che organizzare attività rivolte agli an-
ziani e ai giovani pensionati che hanno
voglia di approfondire tematiche legate
alla cultura o alle nuove tecnologie o
semplicemente di stare in compagnia». 
Il gestore dovrà occuparsi di diversi
aspetti come l’apertura e la chiusura del-
la sede, la verifica delle normative anti
Covid-19 e altre mansioni collaterali alla
promozione di eventi e attività ricreative
come corsi manuali, cultura generale, di
ballo, di ginnastica dolce e feste in occa-
sione di ricorrenze. 
Le modalità di riapertura saranno comu-
nicate a breve tramite i canali ufficiali
dell’Amministrazione.

REGIONE LOMBARDIA

Presto gli agenti della Locale avranno pistole stordenti
Dopo il passaggio in Commissione Affari
istituzionali è arrivato l'ok dalla massima
assemblea elettiva lombarda, nel corso
della seduta del Consiglio regionale. «Il
nostro obiettivo - ha sottolineato Riccado
De Corato assessore regionale alla Sicu-
rezza, Immigrazione e Polizia locale - è
quello di fornire questi nuovi strumenti di
sicurezza alle Polizie locali. Nei prossimi
bandi saranno pertanto presenti, tra il
materiale acquistabile dai Comuni finan-
ziato da Regione Lombardia, anche gli
"stun gun"»
Una pistola stordente è un'arma non le-
tale che scarica uno shock ad alta tensio-
ne a basso amperaggio, che immobilizze-
rà un attaccante per diversi minuti senza
causare danni permanenti. È un'arma da
utilizzare a distanza ravvicinata e in pros-

simità del bersaglio. Il vantaggio principa-
le delle pistole stordenti (Stun guns) è la
loro dimensione compatta. Spesso pro-
ducendo più di 1 milione di volt di elettri-
cità, la pistola stordente ricaricabile in ge-
nere utilizza circa 3 milliampere per fer-
mare una minaccia o un attaccante. Un
vantaggio nell'uso di una pistola storden-
te ricaricabile include la possibilità di ave-
re sempre un meccanismo di difesa cari-
co e pronto all'uso. Le piccole dimensioni
e i travestimenti impediscono ad un assa-
litore di identificarlo e, eventualmente, di
inseguirlo per primo. Ciò nega in parte
l'elemento di sorpresa di solito di un ag-
gressore. L'ultimo vantaggio delle pistole
stordenti è il loro costo inferiore. Un con-
tatto di mezzo secondo spesso è suffi-
ciente per liberarsi da un aggressore.

MELEGNANO

Omicidio dell’82enne a Milano: un melegnanese confessa
Alla fine ha ammesso la propria colpa,
confessando davanti al Gip (Giudice
per le indagini preliminari) di aver uc-
ciso l’82enne Pierantonio Secondi nel
suo appartamento di Porta Romana, a
Milano. 
Il 35enne di origini romene residente
a Melegnano, dove lavorava come ma-
gazziniere in una farmacia di piazza Ri-
sorgimento, era stato fermato nei
giorni scorsi dai Carabinieri. Inizial-
mente si era avvalso della facoltà di
non rispondere, ma a suo carico gli in-
vestigatori avevano raccolto indizi ri-
tenuti “solidi”. 
Tra questi non solo le immagini delle
telecamere del palazzo in via Giulio
Romano, assieme alle testimonianze
di alcuni residenti, ma anche le mail e

i messaggi che il magazziniere mele-
gnanese aveva inviato alla vittima, in
cui esprimeva tutto il suo rancore per
una lunga amicizia terminata in ma-
niera burrascosa. 
Pierantonio Secondi, infatti, aveva de-
nunciato il 35enne per stalking, a cau-
sa dei suoi atteggiamenti divenuti nel
tempo sempre più aggressivi. 
In base alla ricostruzione dei militari,
l’assassino si era introdotto nell’abita-
zione della vittima forzando la porta
blindata con una motosega, per poi
avventarsi contro l’82enne, accoltel-
larlo due volte al collo, infierire sul
suo corpo e tentando infine di dare
fuoco all’appartamento prima di allon-
tanarsi.

Claudio Cesaris, accusato di omicidio volontario
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Il Maresciallo Michele Di-
benedetto, vicecoman-
dante della caserma dei
Carabinieri di Paullo, ini-
zia una nuova esperienza
umana e professionale,
con il trasferimento pres-
so la Tenenza di San Giu-
liano Milanese. Per que-
sto il Comune di Tribiano
ha voluto tributare un
omaggio all’esponente
dell’Arma consegnandogli
una targa in segno di rin-
graziamento per i tanti
anni al servizio del terri-
torio. 

«In questi due anni e mez-
zo da sindaco – ha com-
mentato il primo cittadi-
no tribianese, Roberto
Gabriele – abbiamo lavo-
rato molto insieme, un la-
voro fatto di tanto dialo-
go e tanta umanità. Per
questo ci sembrava dove-
roso tributare un ricono-
scimento al Maresciallo
Dibenedetto, non solo per
il rapporto veramente
speciale che si è venuto a
creare tra noi, ma anche
per il costante impegno
che ha dedicato a tutela

della nostra sicurezza,
sempre con passione e
grande professionalità.
Un sincero in bocca al lu-
po per la sua nuova “av-
ventura”!».
Il conferimento della tar-
ga è avvenuto nel corso
della serata del 23 no-
vembre scorso presso la
biblioteca Freud, dove
l’Amministrazione ha do-
nato ai neo-diciottenni
una copia della Costitu-
zione italiana e di cui il
Maresciallo è stato uno
dei relatori.

La stazione dei Carabinieri di Paullo
saluta il Maresciallo Michele 
Dibenedetto trasferito a San Giuliano
Il Comune di Tribiano gli tributa un riconoscimento per gli anni 
di servizio. Roberto Gabriele: «Un sincero ringraziamento per il costante
impegno a favore del nostro territorio»

PESCHIERA BORROMEO

Boom di veicoli sequestrati: da inizio anno a quota 400

Martedì 30 novembre la Polizia Locale di
Peschiera Borromeo ha posto sotto se-
questro una Smart con assicurazione ri-
sultata scaduta da mesi. Tale operazione
ha segnato il taglio di un particolare tra-
guardo per il 2021, cioè il raggiungimen-
to dei 400 veicoli tolti dalla circolazione
da inizio anno (nel 2020 nello stesso pe-
riodo erano stati 340). I dati provenienti
dal Comando di via Carducci indicano
che la maggior parte dei sequestri di vet-

ture, circa l’80%, riguarda proprio la
mancanza di copertura assicurativa. Ne-
gli altri casi gli agenti hanno riscontrato
l’intestazione a prestanomi, trattandosi
quindi di veicoli in genere utilizzati per
commettere reati di vario genere. Oppu-
re ancora sono stati effettuati sequestri
di auto già sottoposte a fermo o con con-
ducenti trovati in stato di alterazione al-
colica, cioè con un tasso alcolemico supe-
riore a 1,5gr per litro di sangue.

SEGRATE

É operativo il nuovo hub al San Raffaele
Dal 15 novembre il Gruppo Ospedalie-
ro San Donato, dietro richiesta di Re-
gione Lombardia, ha attivato un nuovo
polo vaccinale presso l’ospedale San
Raffaele di Segrate. Sito in via Olgetti-
na 60, attualmente conta 5 linee vacci-
nali, capaci di somministrare una me-
dia di 500 dosi giornaliere. Tuttavia, a
partire dal 9 gennaio, è previsto un po-
tenziamento della struttura, con il rad-
doppio delle postazioni per le vaccina-
zioni e l’obiettivo delle 1000 dosi quo-
tidiane. Il nuovo hub aiuterà ad alleg-
gerire una situazione che, per l’area
del Sud-Est Milano, stava divenendo
emergenziale. Il polo vaccinale di Viz-
zolo Predabissi, gestito dall’Asst Mele-
gnano-Martesana, è rimasto per mesi
di fatto l’unico attivo presso quel qua-
drante della Città Metropolitana. Con
gli spazi e il personale a disposizione

non era più in grado di rispondere alla
mole di richieste di prenotazioni, seb-
bene sia previsto a breve un potenzia-
mento. Per questo molti cittadini sono
stati indirizzati al Palazzo delle Scintille
di Milano, a propria volta oberato di la-
voro, oppure in altre località in Lom-
bardia anche molto distanti.

Il Maresciallo Dibenedetto con il sindaco Gabriele e il Consigliere delegato Lanzetta
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gazzi e ragazze che fre-
quentavano corsi di studio
simili al mio. È stato sti-
molante notare somiglian-
ze e differenze con il mon-
do accademico e con il
mondo del lavoro italiano. 
Inoltre, l’Università acco-
glie moltissimi studenti in-
ternazionali. Passeggian-
do per il campus durante
le brevi pause mi piaceva
notare tutti i diversi accen-
ti.

Come si svolgeva la gior-
nata tipo? Sappiamo che
poteva avere accesso alla
ricca biblioteca della uni-
versità....

Dopo una breve passeg-
giata che mi portava dalla
città al campus universita-
rio, iniziavo le mie ricerche
in biblioteca. 
Avevo accesso all’edificio
dalle 10 del mattino alle

16. Solitamente sfruttavo
ogni minuto a disposizio-
ne. 
Il materiale era moltissi-
mo e il tempo volava! 
Esatto, avevo accesso alla
biblioteca di musicologia,
ma in realtà ho lavorato al
Kislak Center: un piano in-
teramente dedicato a col-
lezioni di libri e manoscrit-
ti rari. 
Si poteva accedere solo
con prenotazione e con un
motivo di ricerca valido. L
’entrata era contingentata
e le regole per ingressi e
uscite erano molto rigide.
Mi ha colpito molto il si-
lenzio e il rispetto per i
professori e i ricercatori
che erano lì a studiare.
Nessuno osava fare il mi-
nimo rumore così da per-
mettere a tutti di concen-
trarsi al massimo.

Quanto tempo dedicava

Una tesi su Pina Carmirelli, la grande violinista del secolo
scorso «gettata nell’ombra forse a causa di più grandi 
personalità musicali maschili»

Claudia Bacchetta

Intervista a Nicole Davis, la 25enne violinista di Pantigliate che a Philadelphia presso la Pennsylvania University 
si sta documentando su Pina Carmirelli, l’eclettica musicista che fra le altre cose, ha raccolto con una ricerca accademica 
le opere di Luigi Boccherini (XVIII secolo)

Nicole Davis, 25en-
ne violinista pan-
tigliatese è volata

negli States lo scorso no-
vembre per completare la
sua tesi in musicologia
presso la Pennsylvania
University. 
L'abbiamo incontrata per
farci raccontare l'espe-
rienza statunitense e per
saperne di più su Pina Car-
mirelli, famosa violinista
italiana alla quale è dedi-
cata la sua tesi.

Nicole, come si è trovata
in generale in America? E
come è stata accolta alla
Pennsylvania University?

In America mi sono trova-
ta benissimo e sono stata
accolta con molto entusia-
smo. 
In Università erano tutti
molto incuriositi dal mio
progetto di tesi e i respon-
sabili dell’archivio hanno
fatto di tutto per farmi
avere il materiale del qua-
le avevo bisogno. Non me
lo aspettavo perché la
UPenn è una Ivy League
(un titolo che accomuna le
otto università americane
più prestigiose ed elitarie)
quindi non credevo che la
mia ricerca venisse presa
così in considerazione. 
Anche lo staff e i musicisti
del Marlboro Festival (ri-
nomato Festival di musica
classica per il quale Pina
Carmirelli ha suonato e
partecipato per oltre 20
anni, con sede a Philadel-
phia) non hanno esitato a
raccontare esperienze per-
sonali e musicali legate al-
la Carmirelli. 
Hanno anche condiviso
moltissimo materiale: let-
tere, foto, ricordi. Ora,
rientrata in Italia, ci tenia-
mo in contatto telefonica-
mente e via mail. Ci tengo-
no molto a seguire il mio
progetto di ricerca.

Come si è trovata con gli
altri studenti?

Bene! Nonostante l’Uni-
versità fosse molto grande
e gli studenti numerosi,
non sono mancate le occa-
sioni per parlare con ra-

alla sua ricerca, trovava
spazio per altre attività?

Come detto sopra durante
la settimana rimanevo in
biblioteca dalle 10 del
mattino alle 16. Poi torna-
vo a casa e solitamente ri-
leggevo il materiale rac-
colto quel giorno e scrive-
vo qualche pagina per la
tesi. 
Nel finesettimana invece
la biblioteca era chiusa e
quindi avevo più spazio
per svolgere altre attività.
Sono riuscita ad andare a
qualche concerto di musi-
ca classica. 
I programmi erano molto
elaborati e diversi da quel-
lo che si sente solitamente
in Italia nelle sale da con-
certo. Lì si premeva molto
sul fatto che la musica
classica oggi è sentita co-
me un’arte distante dal
mondo dei giovani. 

Numerosi erano gli inter-
rogativi su come si può ri-
mediare a questo fatto:
come si può adattare la
musica classica al mondo
odierno così da fare ap-
passionare i giovani e tra-
sformarla in un’arte meno
elitaria.

Si è avvalsa della collabo-
razione di esperti?

Sì, alcuni esperti cataloga-
tori dell’Università hanno
facilitato l’organizzazione
del mio viaggio negli USA.
Inoltre, i musicisti del Mar-
lboro Festival si sono resi
disponibili per molte inter-
viste che potrò includere
nella mia tesi!

Ci parli un po' di Pina Car-
mirelli, sappiamo essere
stata un'insegnante di
violino, come lei...

Pina Carmirelli è stata una
grande violinista, nata nel
1914 a Varzi, un piccolo
paese in provincia di Pavia
e morta nel 1993. 
Ha studiato violino e com-
posizione in Conservatorio
a Milano diplomandosi a
soli 16 anni. È stata inse-
gnante presso il Conserva-
torio di Roma e l’Accade-
mia di Santa Cecilia, sem-
pre a Roma. 
Accanto alla sua attività
didattica ha svolto nume-
rosi concerti da solista e in
formazioni da camera
suonando con le più gran-
di personalità della musi-
ca classica del secolo scor-
so e fondando molti quar-
tetti e quintetti. 
Pina Carmirelli si è anche
dedicata alla musicologia
attraverso la riscoperta di
un autore italiano vissuto
a cavallo tra il 1700 e il
1800 e dimenticato dalla
storia: Luigi Boccherini. 
In ogni paese in cui viag-
giava, per concerti, si re-

cava nelle biblioteche a
cercare spartiti inediti di
Boccherini, arrivando a
compilare una sorta di
opera omnia (raccolta edi-
toriale di tutte le opere di
un compositore). Il mate-
riale è stato poi ripreso,
utilizzato e pubblicato da
un importante musicologo
francese, Yves Gérard.  
Oggi Pina Carmirelli viene
ricordata da pochi, forse a
causa di più grandi perso-
nalità musicali maschili
che l’hanno sopraffatta e
gettata nell’ombra. 
Scopo della mia tesi è pro-
prio quello di far (ri)scopri-
re al pubblico una perso-
nalità così eclettica e inte-
ressante.

Ha avuto modo di visitare
Philadelphia?

Il tempo per visitare pur-
troppo è stato poco, ma
sono comunque riuscita
ad esplorare il centro sto-
rico. Philadelphia è molto
famosa per la storia, è in-
fatti stata centro nevralgi-
co della Rivoluzione Ame-
ricana e per questo vi sono
numerose attrazioni stori-
che e musei. Ovviamente
ho anche assaggiato la
Philly cheesesteak, piatto
tipico della città.

Come l'ha arricchita que-
sta esperienza e cosa ha
aggiunto al suo bagaglio
culturale?

Questa esperienza ha de-
cisamente arricchito il mio
bagaglio culturale. Mi ha
fatta crescere molto dal
punto di vista musicale,
ma mi ha anche arricchita
dal punto di vista umano. 
Conoscere tante realtà e
persone diverse, tutte uni-
te dalla musica e al servi-
zio dell’arte, è stato com-
movente e meraviglioso.

Nicole Davis 
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Gentile Direttore,
da oltre un anno e mezzo
a Pantigliate è nata spon-
taneamente, grazie a un
gruppo di cittadini, l’idea
di avviare il progetto sul
Controllo di Vicinato, for-
ti anche del supporto dei
Gruppi già esistenti a Ro-
dano e Mediglia, andan-
do così a completare la
rete già esistente nei Co-
muni a noi limitrofi. 

Fin da subito abbiamo
cercato e richiesto il coin-
volgimento dell’Ammini-
strazione Comunale di
Pantigliate, fermamente
convinti che solo con il
supporto e il coordina-
mento della Polizia Loca-
le, il progetto possa esse-
re efficace e di supporto
nelle attività di preven-
zione. 

Perché di prevenzione si
tratta; vorremmo infatti
rassicurare tutti che il
Controllo di Vicinato non
significa scendere in stra-
da a fare ronde o cose si-

mili, ma deve solo trat-
tarsi di un’azione di con-
trollo del territorio, che
tutti i cittadini possono
fare, limitandosi a segna-
lare alle forze dell’ordine
eventuali situazioni criti-
che. 

Per fare ciò riteniamo op-
portuno che il paese
sfrutti la rete di teleca-
mere, esattamente come
accade a Mediglia e pro-
prio per questo motivo lo
scorso aprile siamo stati
ricevuti dal Sindaco e dal
Comandante della Polizia
Locale di Pantigliate e
Mediglia per presentarci
e per chiedere di iniziare
insieme un percorso,
mettendoci subito a di-
sposizione con il nostro
gruppo che a oggi conta
una ventina di persone.

Abbiamo richiesto per
mesi di organizzare un in-
contro, anche on line,
senza avere nessun tipo
di risposta e solo dopo un
nostro post su facebook,

e la successiva interroga-
zione nell’ultimo Consi-
glio Comunale a opera di
Lorenzo Miglioli del
Gruppo Vivere Pantiglia-
te, il Sindaco ha preso
l’impegno di organizzare
un incontro il prossimo
mese di gennaio.

Sappiamo inoltre che per
avviare un progetto di
questo tipo è necessario
del tempo, qui però ab-
biamo già perso oltre un
anno e mezzo di tempo, e
nel frattempo la sicurez-
za in paese è sempre più
un’esigenza impellente e
sotto gli occhi di tutti,
pertanto riteniamo che
non vi sia più tempo da
perdere. Il 2022 deve es-
sere l’anno in cui il Con-
trollo di Vicinato partirà
anche a Pantigliate, noi
continuiamo a tenere al-
ta l’attenzione e ringra-
ziamo anche il tuo gior-
nale per darci spazio.

Il Controllo di Vicinato
di Pantigliate

Pantigliate, Controllo di Vicinato:
«Abbiamo già perso oltre un anno 
e mezzo di tempo»
Il sindaco Franco Abate a seguito di un interrogazione in Consiglio 
Comunale del Gruppo “Vivere Pantigliate”, si è preso l’impegno 
di stringere i tempi

I cartelli di Controllo del Vicinato a Mediglia 

In seguito al nostro articolo
del 23 novembre 2021, ri-
ceviamo e pubblichiamo il
testo integrale della lettera
di Antonio Spadini inviata
all'attenzione del nostro Vi-
cedirettore:
Caro collega, su “7 Giorni”
dell’1 dicembre, concentra-
te in poche righe, ho trova-
to tre-quattro notizie inte-
ressanti per noi di Panti-
gliate: il manufatto in ce-
mento che sostituirà il pon-
ticello in legno danneggia-
to a scavalco del fontanile
che separa l’area del par-
cheggio dal Bosco dei Noc-
cioli, la realizzazione di un
passaggio ciclopedonale su
via De Gasperi (con l’entra-
ta in funzione del ponte i
pantigliatesi potranno “re-
carsi agevolmente in disca-
rica, verso via Marconi e in
direzione del cavalcavia
sulla Paullese che a breve
sarà riqualificato da Città
Metropolitana Milano”. Al-
tra bella notizia). Sindaco e
vicesindaco che danno il
buon esempio dedicandosi
alla cura del territorio “sen-
za troppa pubblicità, da pa-
recchi mesi” è una informa-
zione interessante. Ora fi-
nalmente tutti sapranno il
motivo per cui i sopraddet-
ti, invece di stare in Comu-
ne a rispondere alle esigen-
ze dei cittadini, alle richie-
ste delle società sportive,
alle sollecitazioni dell’oppo-
sizione, dedicano il loro
tempo a lavori di pulizia
ambientale per alleggerire
il bilancio. Capisco che bec-
care sindaco e vicesindaco
con motosega e cesoie in
mano, mentre lavorano per
il paese, è uno scoop! Co-
nosco queste cose: sono
stato direttore responsabi-
le di “Pantigliate Informa-
zioni” per diciotto anni, do-
po dodici di collaborazione,
fin dalla nascita nel 1980,
su iniziativa dell’allora sin-
daco Luciano Trevenzuoli.

Devo però farti qualche os-
servazione. Usi i termine
“discarica”: brutto scritto
da un giornalista, inaccet-
tabile detto da un sindaco.
Più proprio sarebbe chia-
marla “Piattaforma Ecolo-
gica”. Inoltre  hai calcato la
mano nell’enfatizzare la
notizia: in due ore(dalle
7.00 alle 9.00?) non si rie-
sce ad ammucchiare una
catasta di rami (“alta un
metro e mezzo, di 25 metri
quadri, frutto del lavoro
già fatto giungendo sul po-
sto di buon ora”)e a racco-
gliere “tre sacchi di immon-
dizie”. “Fortunati i panti-
gliatesi!”, concludi. Ti ga-
rantisco che tanti miei con-
cittadini preferirebbero
avere sindaco e vicesinda-
copiù attivi e produttivi co-
me amministratori piutto-
sto che vederli su un gior-
nale a fare i boscaioli. Ad
ogni modo ringrazio te e
“7Giorni” per avermi dato
le notizie che un tempo si
leggevano su “Pantigliate
Informazioni”. Cordialità!

Antonio Spadini

Gentile Antonio, ti ringrazio
del tuo contributo. Per noi è
un onore essere paragonati
a Pantigliate Informazioni.
Tralascio di rispondere alle
tue posizioni polemiche sul-
l'opportunità o meno delle
azioni di Sindaco e Vicesin-
daco di Pantigliate, perchè
afferiscono ad una tua le-
gittima valutazione politica
che nulla ha a che fare con
la narrazione dell'articolo.
Anzi ti invito a scrivere più
spesso a 7giorni perchè, vi-
sta la tua lunga esperienza
di Direttore di Pantigliate
Informazioni, le tue consi-
derazioni politiche sull'ope-
rato della Giunta, possono
essere costruttive e interes-
santi per i tuoi concittadini;
troverai sempre spazio sul
nostro periodico, come
d'altronde chiunque voglia

rendere pubbliche le pro-
prie opinioni. Per quanto ri-
guarda il termine "discari-
ca" che tu definisci "brut-
to", voglio tranquilizzarti
subito che non è stato usa-
to dal tuo Sindaco, infatti
non è un virgolettato, ma è
stato utlizzato dal sotto-
scritto per descrivere il luo-
go in modo efficace, con un
linguaggio facile alla porta-
ta di tutti, come è abitudine
di 7giorni. Tecnicamente è
corretto e rientra nella no-
stra lingua italiana, come
spiega anche la Treccani
"luogo dove i rifiuti solidi
urbani vengono scaricati,
spec. quando sia a ciò de-
stinato o concesso da una
pubblica ordinanza", mi
spiace che non incontri il
tuo gradimento, rispetto la
tua opinione, e prendo atto
che tu,  avresti scritto "piat-
taforma ecologica". Per la
catasta di legna, e per i tre
sacchi della spazzatura per
i quali io avrei "calcato la
mano" dando la notizia, vo-
glio spiegarti che probabil-
mente hai tirato delle con-
clusioni in autonomia per-
chè l'orario 7-9 è frutto di
una tua riscostruzione. Per
quanto riguarda le tempe-
stiche in cui è stata accata-
stata la pigna del legname,
io ho riportato quello che
mi hanno detto Sindaco e
Vicesindaco, e come tu mi
insegni per chi fa il nostro
mestiere è "verità putati-
va". "Fortunati i pantiglia-
tesi" era riferito all'impe-
gno personale dei due com-
ponenti della Giunta, in un
momento dove la politica è
arrocata nei suoi privilegi,
avere Sindaco e Vicesinda-
co che si sporcano le mani,
è un bel segnale. Per le con-
clusioni politiche tue e dei
cittadini, aspettiamo un
nuovo contributo a cui da-
remo lo spazio adeguato.
Cordiali Saluti

Giulio Carnevale

Pantigliate, Spadini: «I cittadini 
preferirebbero avere Sindaco 
e Vicesindaco più attivi in Comune»
L'ex Direttore di Pantigliate Informazioni scrive in una lettera a 7giorni:
«invece di stare in Comune dedicano il loro tempo a lavori di pulizia 
ambientale per alleggerire il bilancio»
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Winter Mood, marchio rigo-
rosamente italiano, frutto
del lavoro in tandem di due
giovani imprenditori mila-
nesi, Daniele Brocchieri e
Maurizio Zanoni, torna sulla
scena con i suoi maglioni di
Natale. L’aspettativa per il
2021 è ancora maggiore
dopo il lungo periodo di di-
vieti, che lo scorso anno non
avevano permesso di fe-
steggiare in compagnia con
lunghe tavolate e grandi
sorrisi.
E allora per recuperare
quell’atmosfera armoniosa
che solo il Natale sa regala-
re, non può mancare l’abbi-
gliamento più consono del
momento: il maglione nata-
lizio Winter Mood.
Prodotto in Italia, con filato
italiano di qualità e un dise-
gno elegante e originale,
rappresenta anche una ce-
lebrazione della ripresa e
delle eccellenze del territo-
rio. «Il punto di forza di Win-
ter Mood è proprio la fattu-
ra che si discosta dai soliti
maglioni natalizi prodotti in
serie, divertenti sì ma indos-
sabili solo nel giorno di Na-
tale. Il target a cui ci rivol-
giamo cerca un maglione

caldo, caratteristico, che si
possa portare in ufficio, alle
cene pre-natalizie, nei giorni
di festa, durante le vacanze
invernali» chiariscono i due
soci. Il brand è giovane ma
aspira a diventare un riferi-
mento per tutto il periodo

natalizio. «L’anno scorso le
vendite sono andate oltre le
aspettative considerando la
chiusura forzata del negozio
(Abbigliamento Brocchieri a
Pantigliate - Milano), il lan-
cio anticipato del nostro e-
commerce www.wintermo-

od.it e l’impossibilità della
gente di riunirsi come sem-
pre. Per questo abbiamo ri-
tenuto opportuno lavorare
per riproporre i nostri capi
“made in Italy” anche per
l’inverno 2021».

Il gran ritorno del maglione di Natale “made in Italy” 
firmato Winter Mood, compralo in negozio a Pantigliate o online

Giulio Carnevale

Prodotto in Italia con filato italiano di qualità e un disegno elegante e originale: «Il punto di forza è proprio la fattura che
si discosta dai soliti maglioni natalizi prodotti in serie, divertenti sì ma indossabili solo nel giorno di Natale»

Maurizio Zanoni e Daniele Brocchieri titolari del brand
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«Un parto trigemino, con
una gravidanza di quattro
anni». Così Eduardo De Fi-
lippo definì il suo capolavo-
ro “Natale in casa Cupiello”,
opera teatrale tragicomica
nata nel 1931 come atto
unico e poi modificata nel
copione nel corso degli anni
fino ad arrivare, nel 1934,
agli attuali tre atti. L’opera
ha raggiunto un’enorme po-
polarità, anche grazie alle
edizioni televisive prodotte
dalla Rai, rispettivamente
nel 1962, nel 1977 e nel
2020, con Sergio Castellitto
nei panni del protagonista.

E una commedia di tale im-
portanza, considerata una
delle più brillanti del dram-
maturgo napoletano, non
poteva mancare nel cartel-
lone del Cinema Teatro
Eduardo della Città Metro-
politana di Milano, nel co-
mune di Opera dove sarà in
scena giovedì 16 e venerdì
17 dicembre 2021 alle ore
20.45.

Luca Cupiello, come ogni
Natale, prepara il presepe,
fra il disinteresse della mo-

glie Concetta e del figlio
Tommasino. Ci sono poi i
continui litigi tra il fratello
Pasqualino e Tommasino,
entrambi con il vizietto del
furto. Ninuccia, l’altra figlia
di Luca, ha intanto deciso di
lasciare il marito Nicolino
per l’amante Vittorio e di
scrivere una lettera d’addio.
Concetta, disperata, riesce a
farsela consegnare. La mis-
siva capita però nelle mani
di Luca che, ignaro di tutto,
la consegna al genero che
viene così a sapere del tradi-
mento della moglie. Duran-
te il pranzo della vigilia di
Natale i due rivali, trovatisi
uno di fronte all’altro per la
sbadataggine di Luca, si
scontrano violentemente e
Nicolino abbandona Ninuc-
cia, Luca, resosi improvvisa-
mente conto della situazio-
ne, ha un colpo apoplettico
e si ritrova a letto in preda a
difficoltà motorie e verbali
per l'ictus sopravvenuto. Nel
delirio finale, Luca scambia
Vittorio per Nicolino e fa ri-
conciliare involontariamen-
te i due amanti. Tommasi-
no, alla domanda che suo
padre gli rivolge in punto di

morte, «Te piace ?o prese-
pio?», alla quale egli in pre-
cedenza aveva sempre ri-
sposto di no con stizzita pro-
tervia, finalmente si “scio-
glie” e tra le lacrime gli sus-
surra un laconico sì, proprio
mentre suo padre sembra
entrare nella gioiosa alluci-
nazione di un "enorme pre-
sepe nei cieli". Per poi trova-
re la gioia in un presunto
prospero futuro.

Con Gustavo La Volpe nel
ruolo di Luca Cupiello, Em-
ma di Natale, e Antonio Ric-
chiuti nel ruolo di Tommasi-
no. Con la partecipazione di
Francesco Bosco, Maurizio
Belluccio, Egidio Vitale, Ros-
sana Fagioli, Ernestino Qui-
sini, Giancarla Fariello, An-
namaria Versienti, Angelo
Belgio, Giancarlo Lovera,
Anna Confessa, Antonella
Donzelli.
Regia di Antonio Ricchiuti

Prezzi di ingresso: Poltronis-
sima intero € 18, ridotto €
15. Poltrona intero € 15, ri-
dotto € 12. Spettacolo ac-
quistabile anche in abbona-
mento.

Gli spettacoli del Cinema Teatro Eduardo di Opera (MI)

«Che meraviglia, due uomi-
ni che litigano per una don-
na, roba d’altri tempi. Al
giorno d’oggi si preferisce
spartirsela e son tutti con-
tenti così». E proprio così
l’attrice Miriam Mesturino
presenta la divertente e cor-
rosiva commedia “Cocktail
per tre” con il grande Fran-
co Oppini e Luca Negroni,
tutti e tre sul palco del Cine-
ma Teatro Eduardo della Cit-
tà Metropolitana di Milano,
nel comune di Opera, ve-
nerdì 31 dicembre 2021 alle
ore 22.00 . Cristina è un’at-
trice di successo, con una vi-
ta privata piuttosto proble-
matica. Separata da Gianni
– un uomo ormai sulla ses-
santina, ma sempre giovani-
le, simpatico e donnaiolo;
con cui ha avuto una figlia –
, intrattiene da quattro anni
una relazione clandestina
con Vittorio, parlamentare
europeo, sposato. Mentre

quest’ultimo è in missione
all’estero, Cristina riceve la
visita del suo ex marito e in
qualche modo ci finisce di
nuovo a letto. Al mattino,
mentre Gianni sta lasciando
l’appartamento, torna ina-
spettatamente Vittorio. I
due si incontrano, ed essen-
do totalmente diversi, non
si trovano simpatici. Nel-
l’imbarazzo generale Cristi-
na confessa di aver passato
la notte con l’ex-marito e
Vittorio, seppur con un cer-
to rammarico, decide di
troncare la relazione. Cristi-
na è distrutta e in preda ai
sensi di colpa, esce di scena
lasciando soli i due rivali. Un
colpo di scena capovolge la
situazione rendendo il fina-
le davvero inaspettato. Uno
spettacolo di notevole pe-
netrazione psicologica, che
mette a nudo con ironia al-
cune dinamiche di coppia,
tra fedeltà, amore e tradi-

mento.
“Cocktail per tre” è una di
quelle commedie che, no-
nostante metta in scena un
tema “classico” come quel-
lo del triangolo amoroso,
riesce a stupire e a far riflet-
tere divertendo attraverso
una trama ben strutturata,
personaggi credibili e dialo-
ghi scoppiettanti. La bravura
degli attori fa la differenza,
grazie alla capacità di dosa-
re ironia e ambiguità, allu-
sioni recitative, sguardi,
pause e ritmo della recita-
zione. Uno spettacolo asso-
lutamente da non perdere.
E a mezzanotte per tutti un
grande brindisi con spu-
mante, per festeggiare in-
sieme l’arrivo del nuovo an-
no.
Prezzi di ingresso: Poltronis-
sima intero € 40, ridotto €
35. Poltrona intero € 35, ri-
dotto € 30. Spettacolo fuori
abbonamento.

16 e 17 dicembre ore 20.45 
in scena “Natale in casa Cupiello”, 
il capolavoro di Eduardo De Filippo
In attesa del S. Natale, due serate in compagnia di Lucariello e del suo
“presepio”. Con Gustavo La Volpe nel ruolo di Luca Cupiello, Emma di Na-
tale, e Antonio Ricchiuti nel ruolo di Tommasino.

Biglietti disponibili online su Webtic o alla cassa del Teatro. Cinema Teatro Eduardo – Opera (Mi), Via Papa Giovanni XXIII 5/F 
Tel. 347 419 0962 - 02 5760 3881 - 02 8493 0301 |  info@tuttiallopera.com  | www.tuttiallopera.com

Capodanno a teatro 31 dicembre h.22
“Cocktail per tre” con Franco Oppini,
Miriam Mesturino e Luca Negroni  
Un triangolo amoroso che riesce a stupire e divertire attraverso una
trama ben strutturata, personaggi credibili e dialoghi scoppiettanti. 
Uno spettacolo assolutamente da non perdere con il brindisi al 2022
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Lo Sparviere, un piccolo rapace
diurno dalle ali corte, lunga coda,
corpo snello e becco ad uncino
In lunghezza supera i 30 cm, oltre 10 dei quali fanno parte della coda;
l’apertura alare è di circa 60. 
Il salvataggio di un esemplare a Peschiera Borromeo.

Lo Sparviere (Accipi-
ter nisus) è della fa-
miglia Accipitridae

è un piccolo rapace diur-
no dalle ali corte e dalla
lunga coda. Corpo snello,
testa piccola, becco ele-
gante e ad uncino, zampe
lunghe e sottili con dita
munite di forti unghie. In
lunghezza supera i 30 cm,
oltre 10 dei quali fanno
parte della coda; l’apertu-
ra alare è di circa 60, Il
maschio pesa circa 250 gr.
Nella femmina queste mi-
sure sono superate: infat-
ti è di almeno 5 cm più
lunga e la sua apertura
alare sopravanza quella
del maschio di oltre 10
cm; pesa circa 300 gr.
Il maschio è grigio  supe-
riormente, con la zona
auricolare rossiccia, la
femmina superiormente
è marrone-grigio unifor-
me. Per entrambi la parte
ventrale è chiara con stri-
sce marroni, la coda è se-
gnata da fasce nere ed ha
l’estremità bianca; il bec-
co è azzurrognolo; le
zampe e gli occhi sono
gialli. Lo Sparviere è astu-
to e prudente allo stesso

tempo. Grazie a queste
sue caratteristiche riesce
a cacciare con molta faci-
lità, nascondendosi tra gli
alberi per poi scagliarsi
veloce contro la sua pre-
da, cambiando repentina-
mente direzione durante
il volo. Spesso disorienta
le sue vittime che, una
volta catturate, divora in
luoghi riparati. Le sue
prede principali sono pas-
seriformi di piccole di-
mensioni e grossi insetti,
in particolar modo coleot-
teri e cavallette. In minor
misura preda piccoli
mammiferi, in particolare
roditori e saltuariamente
piccoli rettili.
I suoi nidi, ben nascosti,
costruiti di preferenza
sulle aghifoglie, sono
composti da ramoscelli
secchi che si fanno più fi-
ni  nella parte interna e
sono tappezzati con le
penne della femmina.
Ogni coppia di Sparviere
può costruire più di un ni-
do, che riutilizza nel corso
del tempo. Le uova ( 4-6)
vengono covate dalla
femmina per 33-35 gior-
ni. I pulcini si involano a

un esemplare di Sparviere

25-30 giorni di vita, ma
restano ancora a lungo
accanto ai genitori. Que-
sta specie  può vivere fino
a 20 anni.
Lo Sparviere è diffuso in
Europa, Asia e nella parte
più occidentale del Nord
Africa. In Italia, è una spe-
cie nidificante sedentaria
dall’arco alpino fino alle
latitudini più estreme del-
la penisola e delle due
isole maggiori. L’habitat
naturale prediletto è
quello dei boschi con al-
beri ad alto fusto, interca-
lati da radure che il rapa-
ce sfrutta come spazi
aperti adatti alla caccia.
Negli ultimi anni sta “ur-
banizzandosi” in modo
sempre più consistente
frequentando regolar-
mente anche i giardini
delle case. Da secoli lo
Sparviere viene utilizzato
in falconeria per le sue
grandi doti venatorie. Lo
Sparviere viene conside-
rato una specie protetta a
basso rischio, in particola-
re negli ultimi decenni la
sua popolazione è note-
volmente cresciuta tanto
da occupare nuovi terri-

tori in Italia del Nord,
specialmente nell’alta
Pianura Padana.
La primavera scorsa, una
mattina ho ricevuto una
telefonata da un cittadino
di Peschiera Borromeo,
che richiedeva il mio aiu-
to perché nel suo giardi-
no c’era un uccello che
non riusciva a volare. Re-
catomi sul posto ho capi-
to subito che era uno
Sparviere maschio; pro-

babilmente durante l’in-
seguimento per catturare
un uccellino in volo, avrà
sbattuto un’ala ed è cadu-
to. Per evitare che potes-
se finire sotto le grinfie di
un gatto, con molta cau-
tela l’ho messo dentro
una scatola di cartone e
l’ho portato a casa mia
meditando il da farsi. Nel
pomeriggio, visto che si
era ripreso, l’ho portato
in un campo vicino a casa

e con i guanti l’ho posato
sull’erba. Immediatamen-
te ha preso il volo per cir-
ca 200 metri e si è posato
sul ramo di un albero, ha
riposato qualche minuto
e poi nuovamente si è in-
volato veloce e costante.
Spero di aver agito nel
modo corretto e di avergli
salvato la vita.

Testo e foto  
di  Walter Ferrari

Walter Ferrari con l'esemplare a cui ha salvato la vital’esemplare salvati



n. 22 - 15 dicembre 2021
7 GIORNI - tel. 02.3944.6200 - fax 02.700.554.794 Rubriche 15

tuiti ai canili o abbandona-
ti per strada. E agli abban-
doni già tristemente noti
dei periodi estivi, si sono
aggiunti quelli dovuti al
lockdown incrementando
la piaga del randagismo,
che aumenta ogni anno
per la mancata sterilizza-
zione delle femmine. Gat-
to o cane non importa, ci
sono ancora troppe perso-
ne che ritengono la steri-
lizzazione un  “atto contro
natura”. 
Abbandonare presso una
discarica cuccioli di cane,
talvolta con la loro mam-
ma condannandoli ad una
triste fine per fame o cli-
ma, o ucciderli, o gettare
gattini di pochi giorni in
mezzo alla strada, come
vogliamo chiamarlo? Un
atto di misericordia? Il
Trattato di Lisbona ricono-
sce gli animali quali esseri
senzienti. 
Ma cosa vuol dire “esseri
senzienti”? Significa pro-
vare dei sentimenti come
gioia,  dolore, amore e ciò
comporta la necessità di
riconoscere loro dei diritti.
Una gatta o una cagna alla
quale vengono strappati i
cuccioli soffre come soffri-
remmo noi se ci portasse-

Anche il 2021 volge
al termine e a di-
cembre, come di

consueto, ci prepariamo
alle Festività Natalizie che

per fortuna, quest’anno
saranno un po’ meno rigi-
de rispetto al precedente. 
La flessione della pande-
mia ci consentirà di pas-
sarle con meno restrizioni,
con i  nostri cari e i nostri
pelosi. Ma qual’è stato
l’effetto lockdown sugli
animali? Sono stati parec-
chi gli abbandoni e rientri
in canile o gattile per varie
motivazioni. Dietro l’ab-
bandono può esserci stata
la sofferenza dei lungode-

genti ricoverati a causa del
Covid, che non hanno po-
tuto prendersi carico degli
animali lasciati a casa (so-
pratutto gatti di persone

anziane). Ci sono animali
rimasti soli perché il virus
si è portato via i loro pro-
prietari (e i parenti non
hanno voluto o non pote-
vano tenerli). Una realtà
con la quale dobbiamo fa-
re conto. Altri in quel pe-
riodo fatto di vita casalin-
ga, con molta “superficia-
lità” si sono presi un cane
o un gatto quasi certa-
mente perché la solitudi-
ne era troppo dura da ge-
stire. I cani in particolare,

tra qualche scodinzolio e
una passeggiata al parco
nella città deserta,  hanno
allietato le giornate di chi
si era trovato d'un tratto

solo ed emarginato a cau-
sa del Covid. 
E, terminata l'emergenza,
la vita è tornata quasi alla
normalità tra lavoro fuori
casa e impegni vari e ciò
ha comportato una diver-
sa lettura dell'impegno di
prendersi cura di un altro
essere vivente, la cui raz-
za, a volte, è stata "sotto-
valutata" per necessità di
cure e attenzioni dagli
stessi proprietari e i cani
presi in affidamento resti-

Riflessioni di Natale: agli abbandoni dei periodi
estivi, si sono aggiunti quelli dovuti al lockdown
incrementando la piaga del randagismo

ro via un figlio. Un anima-
le abituato (non importa
da quanto tempo) in casa,
con una o più persone, vi-
ve l’abbandono in maniera
traumatica. 
Gli animali hanno diritto al
rispetto e per questo, se
decidiamo di adottarne
uno, dobbiamo essere
consapevoli di quello che
comporta sia come inve-
stimento di tempo sia co-
me investimento econo-
mico. Detto questo, visto
che spesso un cucciolo di
cane o gatto è in cima alle
liste dei regali di Natale e
siete sicuri di voler aggiun-
gere alla vostra famiglia
una vita pelosa nella piena
certezza che non accon-
tentate il vostro egoismo
o i capricci del vostro bim-
bo, ricordatevi che non
entrerà un animale ma un
nuovo membro della fami-
glia. Se siete consapevoli
di tutto questo, non com-
prate un cucciolo in nego-
zio o, peggio ancora, ac-
quistandolo tramite un si-
to solo perché il cucciolo
di razza ha un prezzo inte-
ressante. 
Potrebbe provenire dal

traffico di cani dell’Est Eu-
ropa e, quasi sempre, i
cuccioli arrivano in Italia
con malattie e difetti con-
geniti che creano seri pro-
blemi nella crescita. Adot-
tate un invisibile! Andate
nei canili e nei gattili, po-
trete trovare cuccioli e
adulti di tutte le taglie e
anche di razza, e scoprire
che c’è il peloso adatto a
voi e alle vostre esigenze
di vita. I volontari che vi
assisteranno nella scelta
sapranno darvi buoni con-
sigli per inserire nel mi-
glior modo  il nuovo mem-
bro da amare e che vi
amerà per sempre. 
La nostra Associazione au-
gura per il 2022 la risolu-
zione dei problemi che il
lockdown ci sta creando e
la speranza che una nuova
consapevolezza riempia i
cuori di tutti nel rispetto
di chi è più debole, anzia-
ni, donne bambini e ani-
mali, quest'ultimi in parti-
colare che ci danno tanto
ma non hanno voce. Buo-
ne Feste a tutti.

Graziella Baruffi
www.dogangels.it

La nostra Associazione augura per il 2022 la risoluzione dei problemi che la pandeamia ci sta creando 
e la speranza che una nuova consapevolezza riempia i cuori di tutti nel rispetto di chi è più debole, anziani, 
donne bambini e animali, questi ultimi in particolare che danno tanto ma non hanno voce. Buone Feste a tutti
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